

学んで話し合つて行動しよう

第49回民放労連全国女性のつどい

「第四十九回民放労連全国女性のつどい」が5月26日（土）・27日（日）に北海道・札幌で開催され、全国から民放各局で働く一・七名が集まりました。

今年のテーマは「Girls Be Ambitious 飛べばいいっしょ！」

に山根あゆみ実行委員長が挨拶し、「北海道は女性協がないため、北海道地連の男性メンバーも含め一〇人で準備をしてきた。大変だったが意見交換や話し合いができる、いい仲間に出会

えた。そして一切妥協せず企画・交渉てきて叶った分科会も絶対に楽しんでもらえる内容になった。北海道に来てよかったです！ てもらえた嬉しい」と述べました。続いて民放労連本部の赤塚オホロ委員長が、東日本大震災に関して、がれきの処理も進んでいない、原発の再稼働もなし崩し的に進みつつあるなど問題点を挙げ、このようないところをうまく報道できない状況を、メディアにいるものとして心して考えるべ

田泰寿さんが今年3月末で



全国各地から集まった女性たち！

このあと、記念講演、五つの分科会、全体会・交流会、二日目のバスツアーなど、参加者は有意義な時間を過ごしました。（詳細は別頁）

事業譲渡された、衛星チャネル問題について報告しました。「社員二八人中三分以外の二七人は早期退職を受け入れた。地裁前でのピラ配りや提訴の準備などをする場合、女性社員に対する不利益変更となる可能性があるため、注意が必要だ」と最近の事例にもふれました。

一人で闘ってなんとか和解に持ち込んだのだが、それも労働組合の支えのおかげ」また、「地域限定社員、新人事制度などを入れようとする場合、女性社員に対する不利益変更となる可能性があるため、注意が必要だ」と最近の事例にもふれました。

▼北方領土問題▲ 語り継ぐ島の記憶

講師は折返島の収取した。

べどろ) 村出身の三船志代子さん。自ら文章を担当し、絵本「あちゃんのしへどろ」を分科会の参加者一七人を前に読み聞かせる形で、島を追われる小学校三年生までの体験を語りました。同著は2001年度「四島(しま)とわたし」絵本コンクールで最優秀作品に選ばれた作品。冬の寒さが厳しい村の生活で、質素ながらも豊かな自然に恵まれた穏やかな日々。そうした平和が旧ソ連軍の侵攻で突如奪われる絶望。故郷を懐かしむ気持ちと悲しく辛い思いを三船さんの柔らかな語り口と誰にでもわかりやすい挿絵で表現されまし

講演後、参加者の一人から「今も島に戻りたい?」との問い合わせに、三船さんは既にロシアの住民がいる。その人たちの故郷でもある」と答えました。戦後60年以上に渡るロシアによる実効支配で、現地に生活の基盤を完全に失う一方、日々進んでいく新たな住民による生活。既に同じ島を故郷とするロシア人をも北方領土問題の被害者と考える

三船さんの優しさに、長きに渡るこの問題の複雑さが一層立ちました。今一度考えるべきは「誰の島か」ではなく、「誰のための島か」なのかもしれません。国士の問題ではあるかも知れませんが、住民目線の解決を願います。

協議長が「女性の方々と語らい、親交を深めてほしい」と挨拶、乾杯の発声とともに、「全体会&交流会」がスタートしました。

お料理は、ワガママを言っていると自覚しつつもシェフと何度も交渉し、「鮭のちゃんちゃん焼き」や「ジンギスカン」などの北海道郷土料理、「じやがいも三品の食べ比べ」など、道産食材を取り入れたメニューを用意していただきました。

実際に立ってみると、とにかく高い!怖い!山田さんをはじめとするジャンパーの並外れた勇気と地道な努力を体感じることができました。その後は札幌ウインタースポーツミュージアムへ。ここでは、過去から現在までのオリンピックをはじめとする競技大会の貴重な資料を見学したり、ウィンタースポーツの疑似体験ができます。一番人気は、やはりスキー・ジャンプの体験!山田さんから直接アドバイスをもらい、楽しみながら楽しめた。大倉山に到着後まずはリフトで頂上へ。特別に「関係者以外立ち入り禁止」の扉の奥、選手のスタート位置まで行くことができました。

二日目の分科会にバスツアーバスで盛り込み、解散場所で時刻が各々違うため、一日目の夜に、全体会を兼ねた交流会を行いました。

はじめに、川村庄子女性は「はじめて、川村庄子女性の方々と語らい、親交を深めてほしい」と挨拶、乾杯の発声とともに、「全体会&交流会」がスタートしました。

協議長が「女性の方々と語らい、親交を深めてほしい」と挨拶、乾杯の発声とともに、「全体会&交流会」がスタートしました。

お料理は、ワガママを言っていると自覚しつつもシェフと何度も交渉し、「鮭のちゃんちゃん焼き」や「ジンギスカン」などの北海道郷土料理、「じやがいも三品の食べ比べ」など、道産食材を取り入れたメニューを用意していただきました。

そして、北海道産じゃがいも10kgをかけた「ティ

ブル対抗○×クイズ」。記念講演・分科会の講師全員

が出席させていたこともあ

り、講師にまつわるもの、北海道について楽しく学ん

めに行われたのは分科会報

告。五つの分科会参加者が、

島の力二「五ハイ」をかけたじゃんけん大会も行い、

食事をとりながら、はじ

めに開催されたのは分科会報

でもらえるクイズなどが出

題されました。さらに礼文

Mも北海道にちなんだもので、

北海道に来たことを五感で感じ

られる「全体会・交流会」とな

どを報告しました。

二日目の分科会にバスツ

アを盛り込み、解散場所

や時刻が各々違うため、一

日目の夜に、全体会を兼ね

た交流会を行いました。

感じたこと・学んだことな

どを報告しました。

二日目の分科会にバスツ

アを盛り込み、解散場所

や時刻が各々違うため、一

日目の夜に、全体会を兼ね

た交流会を行いました。

二日目の分科会にバスツアーバスで盛り込み、解散場所で時刻が各々違うため、一日目の夜に、全体会を兼ねた交流会を行いました。

最初に、北海道郷土料理に大満足! 『全体会・交流会』 北海道郷土料理に大満足

講師が読み聞かせてくれました

講師が読み聞かせてくれました